

Mariló Montero y Rodrigo de la Calle, en las Fiestas de la Verdura de la Ribera

Serán nombrados Dama y Caballero de la Orden del Volatín de Tudela el 20 de abril dentro de unos actos que se extenderán del 3 de abril al 5 de mayo

DIEGO CARASUSÁN Tudela

La periodista y presentadora de televisión Mariló Montero (Estella, 1965) y el cocinero Rodrigo de la Calle (Madrid, 1976) serán dos de los nombres propios protagonistas de las 30 Fiestas de la Verdura que se celebrarán entre el 13 y el 28 de abril en Tudela, y con ac-

tos en otras 13 localidades de la Ribera del 3 de abril al 5 de mayo.

Montero y De la Calle serán nombrados Dama y Caballero de Honor, respectivamente, de la Orden del Volatín (organizadora de las fiestas junto al Ayuntamiento de Tudela, a partir de las 12 horas.

El inicio oficial de los actos, entre cuyos patrocinadores está *Diario de Navarra*, tendrá lugar el viernes 13 de abril, a las 20 h. en la Carpa del Volatín en Tudela, con el lanzamiento del cohete a cargo del hortelano José Luis Blanco.

El programa volverá a contar con sus tradicionales degustacio-

nes y concursos de verdura; conferencias y mesas técnicas; talleres de cocina e infantiles; y otros actos culturales, lúdicos y deportivos.

La importancia del agricultor
 La presentación de las actividades tuvo lugar ayer en la Ciudad Agroalimentaria de Tudela con la presencia, entre otros, de la consejera de Deporte y Cultura del Gobierno de Navarra, Rebeca Esnaola; el alcalde de Tudela, Alejandro Toquero; y el presidente de la Orden del Volatín, Emilio Garrido.

Esnaola apuntó que, con estas fiestas, "la Ribera se convertirá en un escaparate gastronómico con uno de los grandes reclamos de nuestra tierra: las verduras". "Son



Mariló Montero.

ARCHIVO



Rodrigo de la Calle.

ARCHIVO

ya 3 décadas las que llevan estas fiestas poniendo en valor el trabajo de nuestros hortelanos, a los que debemos agradecer haber hecho de este producto seña de identidad de Navarra. También se destaca estos días la labor de nuestros restaurantes, que preparan las verduras conquistando a quienes nos visitan; y de la industria agroalimentaria, imprescindible para dar visibilidad a la marca Navarra a nivel nacional e internacional".

Por su parte, el alcalde de Tudela se acordó "de forma muy especial de todos esos agricultores y agricultoras en lucha". "En este mercado globalizado y complejo, necesitan que las administraciones les escuchen. Porque si no se toman medidas adecuadas, el futuro de este sector se verá comprometido. Os mando fuerza-dijo Toquero dirigiéndose a los agricultores-. Sois la razón de ser de estas fiestas".



De izda. a dcha., la consejera de Cultura y Deporte, Rebeca Esnaola; el alcalde del Ayuntamiento de Tudela, Alejandro Toquero; y el presidente de la Orden del Volatín, Emilio Garrido, en la presentación de las Fiestas de la Verdura en la Ciudad Agroalimentaria de la capital ribera. CARASUSÁN

Facsímil del primer programa de las fiestas de 1986

Cada uno de los asistentes a la presentación de los actos de la 30 edición de las Fiestas de la Verdura de Tudela y la Ribera celebrada ayer recibió como obsequio una reproducción del primer programa de esta cita, celebrada en 1986 bajo la organización de la Orden del Volatín. Su presidente actual, Emilio Garrido, destacó que "viendo el contenido de aquel programa nos damos cuenta de que aquello que imaginaron nuestros antecesores sigue muy vigente ahora". "Lo primero es que la verdura no es solo de Tudela, sino de toda la Ribera; y que había que hacer unas jornadas con degustaciones y un buen concurso de menestras..., pero también con mesas redondas y talleres para profundizar en el conocimiento del producto. La dimensión que ha alcanzado esta fiesta desde entonces es enorme, pero las bases son las mismas", dijo.

Fustiñana acogerá el 5 de mayo la final del Concurso de Menestras

Fustiñana será escenario, el domingo 5 de mayo, de la final del Concurso de Menestras. Según explicó el presidente de la Orden del Volatín, Emilio Garrido, la elección de Fustiñana se decidió por sorteo. "Hasta ahora, la final se celebraba en el municipio del equipo ganador del año anterior..., y siempre era en Tudela o en Corella. Desde el resto de localidades nos surgieron la posibilidad de rotar, y decidimos hacer un sorteo cada año en el que no podrá participar el municipio que ya haya sido sede de la final", indicó Garrido. A la final accederán los equipos ganadores de cada localidad. El campeón se llevará un premio de 300 €, mientras que el segundo y tercero recibirán 200 y 100 €, respectivamente.

Conciertos gratuitos de Mikel Erentxun y La La Love You

La música será otro de los 'ingredientes' principales de las Fiestas de la Verdura con la actuación del cantante donostiarra Mikel Erentxu (ex líder de la banda Duncan Dhu), el sábado 20 de abril; y el grupo madrileño de pop-punk La La Love You, el sábado 27 de abril (con la banda local Los Flamings como teloneros). Ambos recitales serán gratuitos y darán inicio a las 23 horas en la plaza de los Fueros. En el cartel de actuaciones musicales de las fiestas también destaca la conocida como 'Zona Canalla' de la plaza Mercadal, donde el viernes 26 de abril, de 19 a 23 horas, y también con pase gratuito, actuarán los grupos Maryland, Apartamentos Acapulco, y Meraba.

Talleres de cocina en alemán, francés, inglés y euskera

Una de las novedades del programa tendrá lugar el lunes 22 de abril con la celebración, en la Carpa del Queiles y de 17 a 21 horas, de una actividad organizada por la Escuela Oficial de Idiomas de Tudela. Consistirá en el desarrollo simultáneo de 4 talleres de cocina en los que se prepararán platos típicos de los países donde se hablan las lenguas que se imparten en el citado centro (Alemán, Francés, Inglés y Euskera). Las instrucciones se darán en los idiomas correspondientes. Los asistentes podrán ver la preparación, entre otros, de platos como la Ensalada Berlina, Ratatouille-Pisto francés, Muffins de Zanahoria ingleses, o Redondo de la Ribera.